

Valentina Andrei « J'essaie d'être douce avec mes vins. »

NATHALIE GETZ



En cette magnifique journée d'octobre, Valentina Andrei vient juste de terminer les vendanges. La jeune vigneronne installée à Saillon se réjouit: «*C'est une belle récolte! Pas toujours en quantité, mais en qualité. Les fruits sont magnifiques avec une acidité bien présente malgré la chaleur de tous ces derniers mois... C'est parfait pour l'équilibre du vin.*»

Des conditions prometteuses pour son cinquième millésime. Élue Espoir de l'année 2018, Valentina Andrei figure désormais dans le Gault&Millau. «*C'est une belle reconnaissance pour tous ceux qui m'ont aidée et qui ont cru en moi*», souligne-t-elle sans s'attarder sur le sujet, préférant regarder vers l'avant. «*Les années se suivent mais avec les vins, c'est chaque fois différent. C'est ça qui est beau et mystérieux.*»

LE VIN, C'EST VIVANT !

De sa manière d'en parler, il ressort un immense respect et presque une forme de tendresse pour ses vins qu'elle considère un peu comme ses enfants. «*Le vin, c'est vivant! Pour qu'il puisse s'épanouir pleinement, il faut l'écouter, le regarder, le sentir et s'adapter à ce qu'il manifeste afin d'intervenir juste quand c'est nécessaire. J'essaie d'être la plus douce possible avec eux.*»

Une attention et une écoute qu'elle porte naturellement également à la terre. Ses vignes, elle les soigne avec des tisanes et des plantes plutôt qu'avec des herbicides, tout en respectant, dans la mesure du possible, le calendrier lunaire. Pas question toutefois d'être étiquetée de quelque manière que ce soit, ni de suivre des règles toutes faites. Elle s'inspire simplement de ce qui fait sens à ses yeux. «*En Roumanie où j'ai grandi, je me souviens avoir vu ma grand-mère travailler ainsi. Et ça marche!*»

À son image, ses vins authentiques et sans fards racontent des histoires de terroir et de climat sans chercher à séduire à tout prix, révélant ainsi leur vraie personnalité.

Les vins de Valentina seront servis lors de la prochaine Nuit des Neiges, une action qui lui tient à cœur: «*Il m'est impossible de répondre favorablement à toutes les sollicitations que je reçois. Mais là, je n'ai pas hésité. C'est une belle cause qui fait du sens pour moi.*» •

On this marvellous October day, Valentina Andrei has just finished the grape harvest. The young wine-grower, who lives in Saillon, is delighted: «*It's a great harvest! Not always as far as the quantity is concerned, but for the quality. The fruit is magnificent with the presence of enough acidity despite the warmth of these last few months...perfect for the balance of the wine.*»

Promising conditions for her fifth vintage. Elected as the 2018 best hopeful, Valentina Andrei is now listed in the Gault&Millau. «*It's a wonderful recognition of all those who have helped me and believed in me*», she emphasises, without dwelling on the subject, preferring to look to the future. «*The years follow one another but with the wines, it's different each time. That's what makes it so beautiful and mysterious.*»

WINE, IT'S ALIVE !

From the way she speaks about them, it transpires that she has great respect and almost a kind of tenderness for her wines, which she considers a bit like her children. «*Wine, it's alive! For it to reach its full potential, you must listen to it, look at it, smell it and adapt to what it expresses in order to take action when necessary at just the right moment. I try to be as gentle with them as possible.*»

Care and attentive listening that she also quite naturally gives to the ground. Her vineyards are cared for with herbal mixtures and plants rather than with herbicides, while at the same time respecting the lunar calendar as far as is possible. There is no question of being labelled in any way, nor of following any ready-made rules. She is inspired simply by what seems to be common sense to her. «*In Romania, where I grew up, I remember seeing my grandmother working this way. And it works!*»

In her image, her authentic unvarnished wines tell the stories of the local land and climate, without attempting to seduce at any price, thus revealing their true personality.

Valentina's wines will be served at the next Nuit des Neiges, which is important to her: «*It's impossible for me to answer to all the requests that I receive. But for this one I didn't hesitate. It's a good cause that makes sense to me.*» •

www.valentinaandrei.ch



Valentina Andrei entretient avec le vin un rapport attentif fait d'écoute et de respect.